# Desafio CONS Citul Cional







Instituto Latinoamericano de Investigaciones Sociales



2008 Primera edición ILDIS

Impreso en el Ecuador

Coordinación: ILDIS - Revista La Tendencia

Diseño: Verónica Ávila

Activa Diseño Editorial

Diseño portada: Antonio Mena Impresión: Gráficas Araujo Tiraje: 1000 ejemplares

Las opiniones vertidas en este texto no necesariamente coinciden con las de las instituciones que lo auspician. Se autoriza a citar o reproducir el contenido de esta publicación siempre y cuando se mencione la fuente.

ISBN: Quito-Ecuador

#### TRANSCRIPCIÓN Y EDICIÓN DEL SEMINARIO INTERNACIONAL

## Desafíos y Nuevos Paradigmas Constitucionales

Quito 6 de marzo 2008 Manta 7 de marzo 2008

PROYECTO
CONSTITUYENDO DEMOCRACIA
ILDIS - FES - LA TENDENCIA

#### Índice

9	PRESENTACIÓN Michael Langer
12	INTRODUCCIÓN Francisco Muñoz
16	PODER CONSTITUYENTE: PODER DE LOS PUEBLOS PARA DARSE SU PROPIO PRESENTE Y FUTURO Fernando Cordero
19	NECESITAMOS MANTENER LOS ESPACIOS DE DIÁLOGO Y DE REFLEXIÓN Martha Roldós
	Jornadas de Seminario
20	ESTADO DE DERECHO Y ESTADO SOCIAL: CLAVES DE UNA NUEVA DEMOCRACIA Franz Thedieck
29	Diálogos y comentarios Quito y Manta

EL CONSTITUCIONALISMO LIBERAL-CONSERVADOR Y EL PROYECTO IGUALITARIO DE LOS RADICAL DEMÓCRATAS Roberto Gargarella
Diálogos y comentarios Quito y Manta
CONTROL CONSTITUCIONAL: CONDICIONES DE APLICABILIDAD PARA LA NUEVA CONSTITUCIÓN Matthias Hartwig
Diálogos y comentarios Quito y Manta
DESCENTRALIZACIÓN Y EQUIDAD TERRITORIAL, SOCIAL Y POLÍTICA Darío Restrepo Botero

Diálogos y comentarios Quito y Manta

### NECESITAMOS MANTENER LOS ESPACIOS DE DIÁLOGO Y DE REFLEXIÓN

#### Martha Roldós

Quisiera antes agradecer, de parte de la Comisión Directiva y de la Asamblea Nacional Constituyente de la cual hay muchos Presidentes de Mesa en esta audiencia y muchos asambleístas, agradecer a los expertos, a Michael, a Francisco que vienen trabajando con nosotros en este proceso de reflexión.

Recordar que el ILDIS viene acompañando el proceso constituyente ecuatoriano desde antes de las elecciones, ha ido acompañando muchas de las formulaciones que hemos realizado sobretodo en el ámbito de los grupos de la Izquierda en el país. Y ahora resulta muy enriquecedor, en este momento en que estamos abocados ya en el trabajo, mantener los espacios de diálogo, de reflexión, cuando parecería que no hay tiempo para nada más.

Vivimos actualmente momentos de una grave crisis a nivel de nuestra relación con Colombia y eso nos supone retos adicionales y presiones adicionales a las que ya teníamos programadas. Lamentamos no poder contar hoy con Carlos Gaviria y con Alberto Acosta que nos debía haber acompañado en esta tarde y en nombre del cual les doy un saludo a todos ustedes.

Para terminar, quiero recordar una lectura de mi infancia, y es un dicho de Mafalda: es terrible que a veces lo urgente le quite el tiempo a lo importante. Esta tarde y esta reflexión que vamos a tener aquí y ahora, es justamente muy importante. Les agradezco mucho a los invitados internacionales su presencia con nosotros.

Muchas gracias